

Esta mañana examinó a 30 reclusos en Colina II

Director del Médico Legal: "Reos de la CAS están en buen estado de salud"

● **El doctor Jorge Rodríguez dijo que enviará los informes con los detalles del chequeo médico a la Corte de Apelaciones.**

"Los reos examinados están en buen estado de salud", dijo el director del Servicio Médico Legal (SML), doctor Jorge Rodríguez, luego de examinar esta mañana a 30 presos de los 56 que fueron trasladados la semana pasada desde la Cárcel de Alta Seguridad.

A las 8:30 de la mañana ingresó a Colina II Rodríguez junto a otro facultativo del SML con el objetivo de constatar el estado de salud de los reclusos.

Cerca de 3 horas y media estuvieron realizando exámenes clínicos a los internos. Luego, salieron rápidamente sin detallar mayores antecedentes sobre lo acontecido.

El SML intervino en el chequeo de los presos debido al recurso de protección interpuesto por familiares de los internos, quienes denunciaron el uso de violencia innecesaria y apremios ilegítimos durante el operativo ejecutado por personal antimotines de Gendarmería, la semana pasada.

Rodríguez precisó que luego de haber realizado este chequeo, enviará los informes correspondientes a la Corte de Apelaciones que requirió la presencia del SML en el penal.



El doctor Jorge Rodríguez y otro médico estuvieron tres horas y media hoy en la Cárcel de Colina II.

Pericias previas

Como respuesta la denuncia, por supuestas agresiones, entablada por los familiares de los de los internos, en el Sexto Juzgado del Crimen de Santiago, el SML hizo durante la semana pasada un primer peritaje. En este se constató el estado de 16 de los internos.

El resultado de esta revisión mostró que algunos de los 16 examinados presentaban lesiones leves, como hematomas y erosiones producto de el uso de las esposas en el traslado de un recinto a otro.

El informe entregado por el SML, concluye que ninguno de las lesiones menores detectadas puede ser atribuible a la aplicación de electricidad o golpes.

Fiscal Paillás preocupado por situación procesal de reclusos

El fiscal de la Corte Suprema, Enrique Paillás, dijo estar "preocupado" por la situación procesal de los reos de la Cárcel de Alta Seguridad trasladados a Colina II, luego de tomar conocimiento del informe que emitió el fiscal de la Corte de Apelaciones, Raúl Rocha, en la visita que efectuó la semana pasada.

Paillás afirmó que una de las razones que puede generar "violencia mental" en los presos, "es no tener claridad si van a ser condenados o no, porque pude darme cuenta muchos de ellos sólo están sólo siendo procesados (sin sentencia) y por dos justicias".

Los líderes de la CAS: Ossandón, Agloni, González y Escorza

● **Guillermo Ossandón lidera al núcleo de los lautaristas, pero convive con un grupo disidente cercano a la opción negociadora del frentista Rafael Escorza.**

Por Javier Galaz
La Segunda

El líder histórico del Mapu Lautaro, Guillermo Ossandón, ha pasado su reclusión en la Cárcel de Alta Seguridad con la misma obsesiva dedicación por la lectura y la escritura que consumía la mayor parte de su tiempo en la clandestinidad. Sin embargo, se sospecha que -tal como entonces- sus pausas en esta faena intelectual son destinadas a planear y conducir actividades violentistas, siendo ahora su objetivo mantener viva la consigna de la cárcel combatiente.

"En estos últimos cuatro años hemos enfrentado fuertemente al estado policial haciendo pedazos este boliche del CAS. Ya se empiezan a romper los cercos de la amnesia y aparecen murallas pintadas, marchas, barricadas, exigiendo nuestra libertad, de a poquito pero en porfiado ascenso. Es decir, el asunto camina y funciona", declaró Ossandón en una entrevista concedida por escrito en diciembre pasado, cuando junto a otros 11 internos de la CAS protagonizó una huelga de hambre de 23 días para demandar la aplicación de sus procesos.

En los hechos del viernes 5 de febrero pasado, cuando un grupo de reclusos rescató de la celda de castigo al lautarista José Medina (conductas terroristas), precipitando el traslado masivo a Colina II que

Gendarmería ya había planificado en prevención de un motín, las imágenes captadas por las pocas cámaras que aún funcionaban en el penal muestran claramente un grupo más activo en los desórdenes.

Los "Kamina Libre"

Estos internos pertenecerían a los "Kamina Libre", cuyo jefe directo es Jaime Agloni (homicidio de un jefe policial, un carabiniere y un gendarme).

Además de Medina y el frentista Danilo Macaya (robo con homicidio), la grabación de video registra como protagonistas principales de los desórdenes del 5 de febrero a los lautaristas Marcelo Gaete (robo con intimidación), Alvaro Rodríguez (robo con intimidación e infracción a la Ley de Seguridad del Estado), Pablo Morales (homicidio de tres detectives), Pablo Contreras (homicidios, robos y asociación ilícita terrorista), Marcelo Villarroel (robo con homicidio y lesiones a Carabineros, Rodolfo Retamales (robos con intimidación) y Marco Andrade (ayudista).

Los "Kamina Libre" -unos 15 internos- corresponden a la generación más joven de los lautaristas e incluyen algunos frentistas descolgados de su colectivo central, escuchan "rap" y "metal" más que a Sil-



Al interior de la Cárcel de Alta Seguridad algunos han asumido posturas más conciliadoras, mientras otros mantienen posiciones duras, como el frentista Danilo Macaya (quien aparece con un estoque).

Los líderes de la CAS...

(Viene de la Pág. 7)

vio Rodríguez, aunque comparten con Ossandón el gusto por "Los Fabulosos Cadillacs".

Este grupo tiene autonomía bajo el liderazgo de Agloni, pero seguiría siendo afín a la estructura de Ossandón en algunas decisiones ideológicas y operativas clave.

Los que están "en otra"

Otros doce lautaristas, de mayor edad y mejor conducta, son conducidos por Víctor González (robos con violencia e intimidación, sindicado como ex jefe de los combatientes de élite).

El propio Ossandón reconoció en diciembre pasado esta división. Junto con anunciar que "nuestra libertad es imprescindible y será con ventolera de masas", admite la existencia de un grupo disidente: "Ocurre que algunos que fueron ya no están y se encuentran en otra. Entre ellos, González".

Esta docena de ex lautaristas estaría cerca de la posición más abierta a la negociación política y reivindicativa que plantean los frentistas encabezados

por Rafael Escorza (condenado a perpetua por el secuestro de Cristián Edwards).

Los duros y los conciliadores

De hecho, en los incidentes registrados en el video del 5 de febrero en la CAS, Escorza asume una posición más conciliadora y de diálogo cuando su compañero Danilo Macaya encabeza con martillo y estoque en mano el rescate de Medina.

Pero si Macaya aparentemente se diferencia en los hechos con Escorza, lo mismo sucede con Ossandón respecto de los sectores más duros del lautarismo, cuando se trata de emprender otros caminos más pacíficos para la revisión de juicios u otras reivindicaciones.

Castillo Velasco: "Un habitante del poder"

Hace poco más de un año, Ossandón intervino ac-

tivamente en la exploración de una vía jurídica para racionalizar los juicios, muchas veces dispersos en tribunales civiles y militares, y complicados por la aplicación de varias leyes especiales -Antiterrorista, Control de Armas y Seguridad del Estado- para la sanción de los mismos delitos.

En esa oportunidad, Ossandón se unió a Escorza, en un intercambio epistolar con el presidente de la Comisión Chilena de Derechos Humanos, Jaime Castillo Velasco, a quien le dijeron que entienden el carácter de su "peculiar relación como una confrontación que es política ideológica con un sector o al menos un símbolo destacado del PDC y del Gobierno...un claro habitante del mundo del Poder".

Todo indica que pese a los matices y las declaraciones, los cuatro colectivos operativos en la CAS son cruzados transversalmente cuando se trata de enfrentar a los gendarmes y demandar la flexibilización del régimen de la CAS. En el caso de Ossandón, que pareciera embarcado simultáneamente en la negociación y la ruptura, cabría hablar de "todas las formas de lucha".